



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "MARCHE DE L'HIVER" (projet n° 0002628143), qui s'est déroulé le 19/12/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

MARCHE DE L'HIVER

N° du projet

0002628143

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

1/ Les objectifs de notre projet "le marché de l'hiver" :

Cette action vise à dynamiser la vie du quartier en rassemblant élèves, familles et habitants autour des fêtes de fin d'année. Cet événement fédérateur favorisera la solidarité, la coopération et l'inclusion, en offrant un espace accessible à tous, quelles que soient les situations.

Le projet valorisera les talents locaux (créations, animations, performances) et renforcera le lien social en impliquant chacun dans l'organisation. Les bénéfices de l'événement financeront une sortie scolaire pour la visite du patrimoine de la ville de Boulogne sur mer, offrant ainsi aux élèves une expérience enrichissante et éducative.

Ce que notre action permettra :

- Créer du lien social entre générations, cultures et profils différents.

- Sensibiliser aux valeurs de solidarité et de partage à travers un projet commun.

- Mobiliser les ressources locales et renforcer la dynamique collective du quartier.

- Offrir une expérience éducative pour les élèves, grâce à une sortie scolaire dont les coûts seront pris en charge par cette initiative.

- Promouvoir une école inclusive et ouverte sur son environnement, où chaque enfant peut accéder aux mêmes opportunités, quelles que soient les contraintes financières.

En rassemblant les habitants autour du "Marché de l'Hiver", nous visons non seulement à célébrer cette belle période de fin d'année, mais aussi à faire de cette fête un levier pour soutenir l'éducation et l'égalité des chances.

Date de réalisation du projet

Du 19/12/2024 à 08:30 au 19/12/2024 à 18:30

Déroulement de l'action

Le Marché de l'Hiver a été un événement marquant, créant une véritable cohésion entre les habitants du quartier et les enfants. Avant le jour J, les parents se sont pleinement investis en préparant des gâteaux faits maison, apportant leur soutien dans l'organisation de l'événement. Cette participation active a insufflé une énergie positive, incitant d'autres membres de la communauté à contribuer, chacun à sa manière. Les enfants ont eux aussi joué un rôle clé en réalisant des décorations et des objets artisanaux, créant une atmosphère chaleureuse et authentique, propre à cet événement festif. Le jour de l'événement, l'école s'est transformée en un lieu vibrant de joie et de solidarité, accueillant près de 500 participants. Le petit déj' de Noël et les stands de gâteaux, véritables points de ralliement, ont attiré une foule enthousiaste, prête à savourer des délices préparés avec amour. Les spectacles de danse, mêlant énergie et talent, ont captivé les spectateurs, tout comme la chorale des enfants, qui a ému l'audience par la justesse et la gaieté de ses chants. La visite des mascottes de Pat' Patrouille a été un moment particulièrement magique pour les plus jeunes, leurs yeux s'illuminant à la vue de leurs héros préférés.

L'événement a culminé avec la distribution de cadeaux par le Père Noël, ajoutant une touche de magie et de joie supplémentaire. Ce Marché de l'Hiver a été bien plus qu'une simple fête : il a incarné la force d'un quartier uni, où solidarité et partage ont primé. Les souvenirs de cette journée resteront gravés dans les mémoires, nourrissant le désir de renouveler cette expérience collective et de renforcer cet esprit communautaire.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

40 Femme(s), 10 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

300 Femme(s), 250 Homme(s)

Résultats obtenus

Points positifs :

Cohésion communautaire : L'événement a réuni les habitants, enfants et parents, créant un esprit de solidarité.

Participation des enfants : Les enfants ont fabriqué des décorations et objets artisanaux, ce qui les a impliqués.

Ambiance festive : Le petit déjeuner, les stands de gâteaux, les spectacles et la chorale ont créé une belle atmosphère.

Solidarité locale : Tout le monde a travaillé ensemble, renforçant les liens dans le quartier.

Bonne participation : Près de 500 personnes ont participé, montrant un grand enthousiasme.

Mascottes de Pat' Patrouille : Les enfants ont adoré rencontrer les mascottes.

Distribution de cadeaux : La remise des cadeaux a apporté de la joie à tous.

Difficultés rencontrées :

Partage des locaux : Il a fallu bien coordonner pour ne pas déranger les activités scolaires.

Gestion logistique : Organiser l'événement pour gérer le nombre de participants et les tâches (manque les places assises).

Préparation des gâteaux : Il a fallu bien se coordonner pour éviter les pénuries et bien présenter les stands.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Equipe périscolaire-éducation nationale-service animation Roubaix-bénévoles du quartier (parents)

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Pour ce projet, nous avons reçu l'aide précieuse de plusieurs partenaires. Le responsable périscolaire a joué un rôle clé en coordonnant les activités avec l'école et en facilitant l'accès aux locaux. Nous avons aussi été soutenus par les parents, qui ont préparé des gâteaux faits maison et se sont impliqués dans l'organisation. L'implication des enfants a été également essentielle, avec leur participation à la création de décorations et spectacles ainsi que les parents habitants du quartiers.

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Le couscous de l'amitié en février 2025 (soirée couscous pour financer une opportunité loisirs ou culturelle aux familles modestes du quartier)